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Следующий номер 

«Вечернего Ставрополя» 

выйдет в четверг, 16 января.

Одним из важных инструментов, с помощью которых Центральный банк России влияет на управление 
отечественной экономикой, является ставка рефинансирования. Говоря простым языком, она опре-
деляет проценты, под которые главный регулятор предоставляет кредиты коммерческим банкам, а 
также используется в налогообложении для расчета штрафов, пеней и неустоек. 

Нюансы ставки рефинансирования

На последнем в прошедшем году дека-
брьском заседании Совет директоров Банка 
России принял решение сохранить ключевую 
ставку на прежнем уровне, что оказалось до-
статочно неожиданным для большинства эк-
спертов финансового рынка, предсказываю-
щих ее очередное повышение. О том, как это 
отразится на экономике, а также на финан-
совых перспективах простых россиян, рас-
скажем в материале, подготовленном нашим 
экономическим обозревателем.

ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ – 
БОРЬБА С ИНФЛЯЦИЕЙ

Сохранение ключевой ставки на уровне 
21% годовых – это, пожалуй, то, чего мень-
ше всего ожидали от последнего в 2024 году 
заседания Совета директоров Центробанка. 
Накануне мероприятия большинство экс-
пертов склонялось к мнению, что она будет 
повышена, причем сразу на два процентных 
пункта. Главный финансовый регулятор объ-

яснил неожиданное решение появившимися 
предпосылками к снижению роста цен в бли-
жайшие месяцы. Тем не менее прогнозов на 
завершение цикла ужесточения монетарной 
политики в заявлениях Банка России тоже не 
прозвучало. Таким образом, в наступившем 
году очередное повышение ставки исключать 
никак нельзя.

Предыдущие решения Центробанка в 
июле, сентябре и октябре 2024-го, когда 
ставка повышалась на два, один и снова на 
два процента соответственно, привели к 
замедлению кредитования. Благодаря это-
му, по оценке специалистов главного фи-
нансового регулятора страны, заемщикам 
приходится платить больше, темпы выдачи 
банками кредитов замедляются и создаются 
возможности для потенциального снижения 
потребительских цен. А также для достиже-
ния главной цели проведения Банком Рос-
сии жесткой монетарной политики, а именно 
– возвращения инфляции в стране к уровню 
в 4 %. Несмотря на нынешний повышенный 

рост цен и высокий внутренний спрос, го-
довая инфляция, по мнению экспертов ЦБ, 
должна снизиться до указанной отметки 
в следующем году и находиться на такой 
планке в дальнейшем. Прогноз, конечно, 
долгосрочный, но реальные его перспекти-
вы уже просматриваются.

СЮРПРИЗ 
И ПОЗИТИВНЫЕ ОЖИДАНИЯ
Эксперты сходятся во мнении, что ре-

шение Совета директоров Центробанка 
в конце декабря, оставить ставку на пре-
жнем уровне, во многом стало сюрпризом 
для рынка. Накануне события аналитики 
считали, что ее рост достигнет 23 %, а то и 
выше. Но есть и объективные обстоятель-
ства, которые, прежде всего, заключаются 
в охлаждении кредитной активности и су-
щественном росте ставок для заемщиков. 
Эти факторы с большой долей вероятности 
позволили регулятору, как минимум, отло-
жить увеличение ставки до следующих за-
седаний, получив какое-то время на оценку 
влияния на экономику государства жесткой 
кредитно-денежной политики. 

Сигнал о ее возможном смягчении исхо-
дит из того, что высокая ставка рефинан-
сирования постепенно начинает оказывать 
эффект на снижение инфляционных рисков. 

Окончание на 4-й стр.

экономика

Начался прием заявок 
на разработку 
бизнес-планов 

по соцконтрактам
В наступившем году в Ставро-
поле продолжается реализация 
одной из действенных мер госу-
дарственной поддержки — про-
граммы «Социальный контракт». 

Городской комитет труда и 
социальной защиты населе-
ния, который принимает заявки 
на выплаты по соцконтрактам, 
напоминает, что получателям 
государственной помощи еже-
месячно, в течение первых 5 ра-
бочих дней месяца, следующего 
за отчетным, необходимо пред-
ставлять в комитет (ул. Ленина, 
д. 415 б, кабинет 102) отчет о 
выполнении мероприятий про-
граммы социальной адаптации. 
Он предусматривает приложе-
ние документов, подтверждаю-
щих факт их выполнения.

- Социальный контракт - гиб-
кий инструмент, способный по-
мочь улучшить уровень и качест-
во жизни граждан с невысокими 
доходами. Механизм оказания 
помощи уже отработан, наши 
опытные специалисты профес-
сионально проконсультируют по 
любому вопросу, касающемуся 
оформления соцконтракта. В 
этом успели убедиться более 
630 горожан, получивших по-
мощь в прошлом году. Однако 
я напомню, что необходимо 
соблюдать ряд условий. Одно 
из них — своевременное пре-
доставление отчета. В январе 
отчеты принимаются до 15-го 

числа включительно. Кроме 
того, уже начался прием заявок 
на подготовку бизнес-планов 
для получения выплат по соц-
контрактам, - рассказал глава 
Ставрополя Иван Ульянченко.

Помощь в разработке биз-
нес-плана не только для заклю-
чения социальной выплаты по 
госпрограмме, но и по другим 
видам субсидий оказывает го-
родской Центр предпринима-
тельства и гостеприимства (ул. 
Ленина, 301, тел.: 8-905-445-
64-56, 99-07-81), открывшийся 
в сентябре прошлого года. 

Каждый четверг в центре 
ждут всех желающих на день от-
крытых дверей.

Спортивный сезон 
в городе

В Ставрополе состоялись пер-
вые в этом году соревнова-
ния по триатлону. Около сотни 
спортсменов в Таманском лесу 
проходили трассы первенства и 
чемпионата края и испытывали 
себя на прочность. 

В соревнованиях в дисципли-
не «дуатлон-кросс» принимали 
участие юноши и девушки от 9 
до 14 лет, юниоры от 15 до 19 лет 
и взрослые триатлеты старше 
18 лет. Юные и опытные спорт-
смены поэтапно преодолевали 
беговую дистанцию, велосипед-
ный этап и завершали гонку сно-
ва на беговой дистанции. 

- Более 80 участников не 
только боролись за призовые 
места и медали, но и старались 
показать свои лучшие результа-
ты в личном зачете. По итогам 
соревнований 25 юных спорт-
сменов получили разряды, а 
двое воспитанников городской 
спортшколы по велосипедному 
спорту Ирина Алферова и Юрий 
Копытенко выполнили нормати-
вы кандидатов в мастера спорта 
России по триатлону, – поде-
лился глава Ставрополя Иван 
Ульянченко.  

В состязании среди женщин 
пьедестал разделили между 
собой спортсменки городской 
спортшколы по велоспорту Али-
на Васильева, Елена Сайко и 
Нелли Огаркова, а среди муж-
чин отличные результаты пока-
зали представители спортивных 
клубов Ярослав Демичев, Ники-
та Шапран, Андрей Соколов.

На сцене одного из старейших 
концертных учреждений края он 
состоится в четвертый раз. Сама 
же история проекта насчитывает 
30 лет. Впервые авторская про-
грамма заслуженного работника 
культуры России, члена Союза 
журналистов РФ Татьяны Дание-
лян была представлена зрителям 
в январе 1995 года в зале детской 
музыкальной школы №2. Она была 
посвящена памяти поэта, компо-
зитора, педагога, скрипача Геор-
гия Габруся. В концерте, организо-
ванном накануне Татьяниного дня, 
приняли участие преподаватели и 
учащиеся ДМШ №2, где Татьяна 
Абрамовна в течение многих лет 
прививала юным ставропольцам 
любовь к музыке и обучала их игре 
на скрипке. 

Идею продолжения концер-
тов «Татьянин день» поддержали 
и зрители, и сами артисты. С тех 
пор ежегодно программа соби-
рала полный зал слушателей: 
учащихся детской музыкальной 
школы, их родителей, ветеранов 
войны и труда, участников Есенин-
ского клуба и Академии здоровья 
Василия Скакуна, общественных 

УНИКАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
В ЭТОМ ГОДУ ПОСВЯЩЕН 

35-ЛЕТИЮ «ВЕЧЕРКИ»
Ставропольская государственная филармония 

и газета «Вечерний Ставрополь» 
приглашают зрителей на концерт 

творческого проекта «Татьянин день»
организаций Ставрополя и просто 
любителей музыки.

На новый уровень авторский 
проект вышел в 2019 году, когда 
Татьяна Даниелян предложила 
посвятить проект «Татьянин день» 
30-летию газеты «Вечерний Став-
рополь» и провести его в зале 
Ставропольской государственной 
филармонии, руководство кото-
рой полностью поддержало ини-
циативу. К тому времени на стра-
ницах нашей газеты вышло уже 
несколько десятков публикаций 
Татьяны Даниелян о солистах и 
коллективах, о премьерах и твор-
ческих проектах этого учреждения 
культуры, о профессиональных 
и начинающих ставропольских 
музыкантах и композиторах, о 
преподавателях и воспитанниках 
детских школ искусств города. 
Так возникла идея составить про-
грамму концерта из выступлений 
героев газетных материалов. Два 
года подряд вместе с Татьяной 
Абрамовной концерты проекта 
«Татьянин день» на сцене филар-
монии вел наш главный редактор 
Михаил Василенко. А в январе 
2022 года вечер в этом же зале был 

посвящен его светлой памяти…
Как отмечает Татьяна Абрамов-

на, цель проекта - рассказать о 
замечательных людях, истинных 
патриотах нашего города, края и 

России в целом. Опыт прошлых 
лет показал – язык музыки, поэзии 
и танца в полной мере справляет-
ся с поставленной задачей. 

Ольга МЕТЕЛКИНА

ГЛАВА СТАВРОПОЛЯ ПОЖЕЛАЛ УДАЧИ 

ШКОЛЬНИКАМ НА РЕГИОНАЛЬНОМ ЭТАПЕ 

ВСЕРОССИЙСКОЙ ОЛИМПИАДЫ
На Ставрополье стартовал региональный этап Всероссийской олимпиады 
школьников 2024/25 учебного года. Первым предметом стало искусство 
(мировая художественная культура), которую сдавали почти 100 учащих-
ся 9 - 11-х классов со всего края. Столицу региона представляли 11 ребят 
из школ №1, 50, гимназий №24, 25 и лицея №14. 

- Всего в борьбу за выход в финал Всероссийской олимпиады всту-
пают 452 старшеклассника Ставрополя, до этого отлично показавших 
себя на городском этапе. Кроме того, параллельно будут проходить ре-
гиональные этапы олимпиад школьников по физике имени Дж. Максвел-

ла, по математике имени Л.Эйлера и по астрономии имени В.Я. Струве 
среди учащихся 7 - 8-х классов. В них примут участие 37 ставрополь-
цев. Всем желаю удачи и собранности, уверен, что все они представят 
наш город на достойном уровне, - прокомментировал глава Ставрополя 
Иван Ульянченко. 

Всего в программе регионального этапа Всероссийской олимпиады 
школьников 24 предмета. На этой неделе участники должны пройти ис-
пытания по испанскому языку, астрономии, обществознанию и инфор-
матике. Вторая неделя будет посвящена химии, русскому и немецкому 
языкам. Продлятся краевые соревнования до 28 февраля. 

Как напомнили в пресс-службе городской администрации, по итогам 
прошлого учебного года 235 школьников Ставрополя стали призерами 
и победителями регионального этапа олимпиады. В олимпиадах Макс-
велла, Эйлера и Струве дипломов победителей и призеров удостоились 
22 человека.
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Вступило в силу российско-белорусское меж-
правительственное соглашение о взаимном 
признании виз и по иным вопросам, связан-
ным с въездом граждан третьих стран.

Граждане третьих государств, имеющих 
безвизовый режим с Беларусью, вправе 
въезжать в Российскую Федерацию или 
находиться на ее территории при нали-
чии российской визы либо без визы, если 
с Россией также установлен безвизовый 
режим въезда.

Порядок пребывания иностранных 
граждан определяется международными 
договорами или законодательством госу-
дарств каждой из сторон.

Как исчисляется срок пребывания 

иностранных граждан?

– С даты въезда на территорию госу-

МВД информирует

ОСОБЕННОСТИ ВЪЕЗДА В РОССИЮ ГРАЖДАН ТРЕТЬИХ СТРАН
дарства одной из сторон с территории 
третьего государства;

– сроком действия визы;
– сроком действия разрешения на вре-

менное проживание, вида на жительство.

Через какие пункты можно будет 

въезжать и выезжать в обе страны?

– Через международные пункты про-
пуска госграницы;

– непосредственно по используемым 
путям международного железнодорожно-
го и воздушного сообщения;

– по путям автомобильного сообщения. 
Это Юховичи – Долосцы (Опочка – Ново-
полоцк), Езерище – Невель (Киев – Санкт-
Петербург), Лиозно – Кругловка (Витебск 
– Смоленск), Редьки – Красная Горка 
(Минск – Москва), Звенчатка – Дубовичка 

(Бобруйск – Москва), Селище – Новозыб-
ков (Гомель – Брянск).

Пересечение сухопутного участка рос-
сийско-белорусской границы по другим 
путям не допускается и будет расцени-
ваться как нарушение государственной 
границы. 

Какие меры будут применяться в 

отношении иностранных граждан, на-

рушивших положения соглашения и 

миграционного законодательства Рос-

сии?

– Включение в реестр контролируемых 
лиц;

– передача компетентным органам Рес-
публики Беларусь;

– привлечение к уголовной ответствен-
ности за незаконное пересечение Госу-

дарственной границы Российской Феде-
рации;

– привлечение к административной 
ответственности за нарушение режима 
пребывания (проживания) на территории 
Российской Федерации.

Соглашение не распространяется на 
иностранных граждан и лиц без гражданс-
тва, которым не разрешён въезд на терри-
торию одного из двух государств.

Особый порядок въезда на территорию 
России сохраняется в отношении граждан 
Украины, которые в соответствии с рас-
поряжением Правительства Российской 
Федерации могут въехать в страну через 
воздушный пункт пропуска «Шереметье-
во» и автомобильный «Лудонка» в Псковс-
кой области.

Информация 

предоставлена пресс-службой 

Главного управления МВД России 

по Ставропольскому краю

ФЕСТИВАЛЬ «БОКС 
ПРОТИВ НАРКОТИКОВ» 

В краевой столице состоялся городской физкультурно-спортив-
ный фестиваль. Мероприятие в поддержку ведения здорового образа 
жизни среди юных спортсменов прошло под девизом «Бокс против 
наркотиков». 

- Всего в спортивном фестивале приняли участие около сотни 
юных боксеров, многие из которых продолжают дело старших членов 
своих семей. Такие мероприятия не только укрепляют спортивные и 
семейные ценности, но и направлены на формирование у юных атле-
тов нетерпимого отношения к употреблению наркотических веществ, 
пропаганду идеи чистого и честного соперничества в спорте и про-
филактику нарушений антидопинговых правил в будущем, – расска-
зал глава Ставрополя Иван Ульянченко. 

По итогам фестиваля лучшими участниками стали Арман Осипян, 
Дмитрий Курилов, Тихон Крысь, Тигран Налбандян, Артем Николаен-
ко, Федор Бежанов, Максим Корниенко и Ермак Пчелинцев.

В Ставрополе более трех тысяч ребят занимаются боксом в раз-
личных спортивных секциях. В прошлом году начинающие боксеры 
показали свои силы и навыки на первенстве города, а также турнире в 
поддержку участников специальной военной операции.

ЕЛОК МНОГО НЕ БЫВАЕТ
Завершаются всеми любимые новогодние городские конкурсы. Так, на 
следующей неделе состоится торжественное награждение талантли-
вых ставропольцев - участников ежегодного конкурса авторских работ 
«Арт-Елка».  

- Конкурс давно стал доброй традицией и полюбился горожанам. 
Ежегодно находится немало умельцев, желающих изготовить не-
обычные арт-объекты в виде главного символа Нового года. 30 луч-
ших работ мы выставили на 3-м этаже в торговом центре ЦУМ. Экспо-
натами выставки жители и гости краевого центра любовались с конца 
декабря. А у тех, кто еще не видел их, есть возможность посмотреть 
арт-объекты до 15 января. Так что желающим полюбоваться ориги-
нальными елками стоит поспешить. На торжественном закрытии вы-
ставки администрация наградит авторов 10 самых уникальных работ, 
- прокомментировал глава Ставрополя Иван Ульянченко. 

Также в январе назовут имена авторов лучших фотографий празд-
ничного Ставрополя. В пресс-службе администрации краевого центра 
напомнили, что с 15 декабря 2024 года по 9 января горожане в соц-
сетях публиковали свои снимки для городского фотоконкурса «Ново-
годний Ставрополь». Сейчас идет отбор конкурсных работ и заседа-
ние конкурсной комиссии. Всего поступило около 100 фотографий, 
после оценки которых будут выявлены обладатели 1, 2 и 3-го призо-
вых мест. Победителей ждут памятные дипломы и денежные призы.   

Фото пресс-службы администрации Ставрополя

В те дни, когда россияне отпра-
вились на новогодние праздники, 
дежурные и экстренные службы 
остались на посту и продолжили 
обеспечивать безопасность отды-
хающих. 

- Работники городской Еди-
ной дежурно-диспетчерской 
службы за 11 дней, пока все 
отдыхали, приняли более 10 ты-
сяч обращений от жителей, от-
работали около 450 заявок. Не-
смотря на общее праздничное 
настроение, ставропольцы со-
храняли бдительность. В ЕДДС 

Ставропольские казаки 
начали подготовку 

к параду Победы в Москве
Более 100 казаков Ставропольского края станут участ-
никами военного парада в Москве, посвященного 80-й 
годовщине Победы в Великой Отечественной войне, со-
общила пресс-служба регионального правительства. 

Отобранным для праздничного шествия каза-
кам предстоит отработать приемы строевой подго-
товки, занятия уже начались. Расчетом командует 
помощник атамана Терского войскового казачьего 
общества Андрей Иванов. В марте казаки отправят-
ся в Московскую область, где будут тренироваться 
вплоть до парада Победы. 

«Казаки всегда играли важную роль в истории 
России, их участие в параде является символом 
единства и преемственности поколений. Перед 

нами особая миссия - достойно представить тер-
ское казачество в столице Отечества, продемонс-
трировав силу духа и традиции предков», - отметил 
заместитель министра края по национальной поли-
тике и делам казачества Арсен Жиров.

Впервые в этом году в праздничном шествии на 
Красной площади примут участие расчеты трех ка-
зачьих войск: Терского, Донского и Кубанского.

Фото министерства СК по национальной политике 
и делам казачества

СПЕЦИАЛИСТЫ ЕДДС СТАВРОПОЛЯ В ПРАЗДНИЧНЫЕ ДНИ 
ПРИНЯЛИ БОЛЕЕ 10 ТЫСЯЧ ОБРАЩЕНИЙ

Ставрополя поступило от них 
десять сообщений о подозри-
тельных предметах. Информа-
ция, к счастью, ни по одному из 
них не подтвердилась. Но этому 
всегда предшествует ответст-
венная работа, мобилизация 
большого числа сотрудников 
полиции, спасателей, пожарных 
и медиков. Спасибо им за опе-
ративную реакцию и слажен-
ную работу. Праздничные дни в 
Ставрополе в целом прошли без 
масштабных происшествий. И в 
этом заслуга наших правоохра-
нителей, дежурных и спасатель-

ных подразделений, - проком-
ментировал глава Ставрополя 
Иван Ульянченко.

Градоначальник также отме-
тил, что, к сожалению, диспетче-
рами ЕДДС зафиксирован факт 
обращения пострадавшего от 
взрыва петарды в руках. Мужчину 
доставили в травмпункт. Напом-
ним, в декабре Иван Ульянченко 
провел заседание городской ан-
титеррористической комиссии, на 
которой рассматривали вопросы, 
связанные с пиротехникой. Глава 
города тогда призвал вообще от-
казаться от этих изделий, чтобы 
избежать несчастных случаев. 

Пресс-служба городской ад-
министрации ранее сообщала, 
что после боя курантов и наступ-
ления 2025 года глава краевой 
столицы отправился в Единую 
дежурно-диспетчерскую службу 
Ставрополя, чтобы поздравить 
дружный коллектив тех, кто в но-
вогоднюю ночь остался на своих 
рабочих местах.

Если вы заметили на улице 
или в общественном транспорте, 
в торговом центре или подъезде 
подозрительный предмет, не-
медленно позвоните в ЕДДС по 
телефону 112.
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Метапневмовирус человека 
(HMPV) вызывает симптомы, схо-
жие с CoViD-19 и гриппом. Он так 
же, как и они, поражает лёгкие. 
Этот респираторный вирус впер-
вые обнаружили еще в 2001 году в 
Нидерландах. Инфекция принадле-
жит к тому же семейству, что и рес-
пираторно-синцитиальный вирус, 
известный как причина бронхиоли-
та у младенцев. HMPV может вызы-
вать инфекции верхних или нижних 
дыхательных путей у людей всех 
возрастов, но особенно он опасен 

ВО ВРЕМЯ КАНИКУЛ 
ПАЦИЕНТОВ БОЛЬШЕ

Пока все отдыхают, врачи продолжают трудиться. И новогодние 
праздники традиционно стали временем повышенной нагрузки на 
медицинские учреждения. Об этом красноречиво говорит статис-
тика приемного отделения ГКБ СМП  Ставрополя.

Число обращений пациентов во время новогодних каникул 
было значительно выше обычного, но особенно примечате-
лен тот факт, что 47 человек поступили в состоянии алкоголь-
ного опьянения. Это тревожная цифра, которая заставляет 
задуматься об ответственном отношении к употреблению ал-
коголя, особенно в праздничные дни.

– 47 человек – это не просто цифра в статистическом от-
чёте. Это травмы головы, полученные в результате падения 
в состоянии опьянения; это желудочно-кишечные кровотече-
ния, вызванные неукротимой рвотой с разрушительным дейс-
твием алкоголя на слизистую оболочку желудка; это острые 
состояния, требующие немедленной медицинской помощи. 
За каждым случаем человеческая драма, часто с тяжелыми 
последствиями. Давайте сделаем выбор в пользу здоровых 
праздников. Пусть статистика приемных отделений в буду-
щем станет более благоприятной, а праздники будут напол-
нены искренней радостью, а не тенью алкогольного опьяне-
ния, – прокомментировали в больнице скорой помощи.

МЕТАПНЕВМОВИРУС: 
ждать ли новой пандемии?
Пандемия CoViD-19 научила нас носить маски и соблюдать соци-
альную дистанцию. И, к сожалению, унесла много жизней. Поэтому 
сегодня информация о каждом новом выявленном где-либо забо-
левании воспринимается с настороженностью. В последнее время 
мир охватило предпаническое состояние на фоне сообщений о ме-
тапневмовирусе, который начал «косить» людей в Китае. Первые 
случаи заболевания были зафиксированы и в России. Так чего же 
нам ждать от этой болезни?

вплоть до развития пневмонии. Пе-
редаётся вирус воздушно-капель-
ным путём (при кашле, чихании, 
разговоре), а также через контакт с 
заражёнными поверхностями.

Не надо паники
В ВОЗ считают, что угрозы но-

вой пандемии метапневмовирус 
не представляет, хотя эксперты и 
отмечают рост заболеваемости в 
разных странах. Роспотребнадзор 
постоянно мониторит эпидемио-
логическую ситуацию, следит ве-
домство и за новостями из Китая. 
Вспышки этой инфекции в России 
не зафиксировано.

Врачи и учёные, основываясь 
на многолетних наблюдениях, под-
чёркивают, что HMPV — распро-
странённый вирус, большинство 
людей хотя бы раз сталкиваются с 
ним за свою жизнь и, как правило, 
переносят легко. Медики не считают 
метапневмовирус более опасным, 
чем иные респираторные болез-
ни. Поэтому не нужно паниковать, 
даже если инфекция подтверждена 
лабораторно. Следует лишь строго 
соблюдать рекомендации лечаще-
го врача и ни в коем случае не зани-
маться самолечением.

Эпидемиолог, заместитель пре-
зидента Российской академии об-
разования академик РАН Геннадий 
Онищенко отметил, что необходи-
мости в создании специальной вак-
цины от метапневмовируса пока нет. 
Однако, добавил Онищенко, нужно 
иметь «заготовку», из которой мож-
но будет быстро сделать вакцину. В 
качестве примера он привел вакци-
ну против коронавируса «Спутник 
V». Она была разработана и выве-
дена в широкий оборот в кратчай-
шие сроки благодаря тому, что уже 
был определенный макет вируса, 
созданный на основании прошлых 
вспышек болезни.

для маленьких детей, пожилых лю-
дей и людей с ослабленным имму-
нитетом.

Несмотря на распространение в 
социальных сетях многочисленных 
снимков из переполненных китайс-
ких больниц, власти страны утверж-
дают, что ничего необычного не про-
исходит. 

Как обстоят дела в России?
Метапневмовирус человека цир-

кулирует по всему миру, и Россия не 
является исключением. При этом, 
как отмечают медики, диагности-
руют его ежегодно, а не только в 
нынешнем году. Серьёзных вспы-
шек инфекции на данный момент 
не зафиксировано. Однако в се-
зон респираторных заболеваний 
важно не забывать о стандартных 
мерах профилактики: мыть руки и 
использовать антисептики, провет-
ривать помещения, стараться из-
бегать больших скоплений людей, 
использовать медицинскую маску, 
при первых признаках заболевания 
обращаться к врачу и не посещать 
общественные места.

Симптомы метапневмовируса 
схожи с любым респираторным за-
болеванием. Сильнее выражены они 
могут быть, как мы уже отмечали, у 
людей с ослабленным иммунитетом, 

В России объявили победителей премии «Будем жить!» за особый вклад в борьбу с онкологическими 
заболеваниями и неоценимую помощь таким пациентам. Главный врач краевой детской клинической 
больницы, член Общественной палаты Ставропольского края Андрей Пучков отмечен званием лауре-
ата премии в номинации «Власть рука об руку с пациентами «На службе добра».

– Несмотря на большую нагрузку, Андрей Анатольевич находит время посетить мероприятия, проводимые 
фондом «Дети в больнице», в отделении детской онкологии и гематологии, пообщаться с детьми и родителя-
ми, поддержать их, придать уверенность в выздоровлении, - отметила руководитель детского подразделения 
Всероссийской ассоциации онкологических пациентов «Здравствуй!», директор Благотворительного фонда 
«Дети в больнице» Елена Коробченко.

ГЛАВВРАЧ ДЕТСКОЙ БОЛЬНИЦЫ СТАЛ
ЛАУРЕАТОМ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПРЕМИИ

Волонтеры учатся 
оказанию первой помощи
На базе Школы медицины катастроф краевой клинической стан-
ции скорой помощи города Ставрополя за минувший год было 
проведено 64 учебных цикла, обучение оказанию первой меди-
цинской помощи прошли более 1600 человек. 

Среди них не только медицинские работники, но и педагоги, со-
трудники крупных предприятий, даже школьники.

Завершающий в прошлом году цикл обучения прошли группы 
волонтеров – студенты старших курсов Ставропольского госу-
дарственного медицинского университета. Ребята стали инструк-
торами.

 – Они прослушали восьмичасовой курс, направленный на под-
готовку инструкторов, обучающих население оказанию первой 
помощи. Подготовленные волонтеры будут привлечены для широ-
кого обучения ставропольцев правилам и приемам оказания пер-
вой помощи, – прокомментировал главный врач Ставропольской 
краевой клинической станции скорой медицинской помощи Антон 
Фарсиянц.  

Врачи присоединились 
к «Рождественской сказке»
Сотрудники Ставропольской краевой клинической больницы 
передали гуманитарную помощь в администрацию Ленинско-
го района Ставрополя для участия в благотворительном мара-
фоне «Рождественская сказка».  

Напомним, общественная организация «Совет женщин 
Ленинского района города Ставрополя» совместно с Сове-
том ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоох-
ранительных органов ежегодно проводит такой марафон, 
направленный на оказание помощи многодетным и мало-
обеспеченным семьям, детям-инвалидам и детям-сиротам.

– Коллектив Ставропольской краевой клинической боль-
ницы решил присоединиться к марафону добрых дел и, 
собрав посильную помощь в виде настольных игр, книг, рас-
красок, пластилина, мелков, средств гигиены, поздравить 
ребятишек с праздником, – рассказали в больнице.

Нужные лекарства – 
российского 

производства
В России предложили на законодательном 
уровне поддерживать производителей со-
циально значимых лекарств.

Правительство страны внесло в Государс-
твенную Думу законопроект, направленный 
на поддержку отечественных производите-
лей лекарственных препаратов. Предлагает-
ся законодательно закрепить понятие пере-
чня стратегически значимых лекарственных 
средств, а также наделить Правительство РФ 
полномочиями по утверждению и установле-
нию порядка и критериев его формирования.

Инициатива сейчас рассматривается в 
Госдуме. Проект направлен в первую очередь 
на повышение гарантий обеспечения населе-
ния необходимыми лекарственными препара-
тами, а также на устойчивое бесперебойное 
производство важных лекарств. 

Меры государственной поддержки для 
производителей определит Минпромторг. 
При этом планируется локализовать в России 
производство таких препаратов на всех ста-
диях технологического процесса.

Напомним, в стране до 2027 года действу-
ет упрощенный порядок регистрации ряда 
лекарств и медицинских изделий. Такое ре-
шение было принято, чтобы избежать их де-
фицита.
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Нюансы ставки рефинансирования
Начало на 1-й стр.

В то же время очевидно, что ЦБ 
готов придерживаться прежней 
позиции повышения, пока ста-
тистика не подтвердит стабили-
зацию роста инфляции на прием-
лемом для главного регулятора 
уровне. 

По-прежнему существенными 
факторами остаются дисбаланс 
спроса и предложения, давление 
на рынке труда и недавняя де-
вальвация отечественной валюты 
осенью. В то же время сигналы о 
замедлении потребительского 
и корпоративного кредитования 
позволили Центробанку сделать, 
образно выражаясь, «монетар-
ную паузу». А вот о том, будет ли 
это началом процесса постепен-
ного снижения ставки, говорить, 
безусловно, рано. Но и ждать 
развития событий осталось не-
долго.

АКТУАЛЬНО 
О ВКЛАДАХ И КРЕДИТАХ

Следует отметить, что про-
центы по депозитам на короткий 
срок, как правило до девяти ме-
сяцев, сейчас остаются доволь-
но высокими. На более долгий 
период банки часто уже закла-
дывают риски будущего сниже-
ния ставки рефинансирования, 
но осторожно. Если оно все-
таки когда-нибудь произойдет, 

то, с большой долей вероятнос-
ти, будет не стремительным, а 
поступательным. В настоящее 
время доходы по вкладам, как 
говорится, находятся в диапа-
зоне решений Центробанка, а 
бывает, что и опережают их. У 
многих финансово-кредитных 
организаций проценты даже 

выше уровня ключевой ставки. 
Однако аналитики не исключа-
ют и того, что процесс повыше-
ния доходности по депозитам 
может приближаться к завер-
шению.

Пока же индекс ставок по 
вкладам продолжает обновлять 
исторические максимумы. В кон-

це минувшего декабря средняя 
доходность депозитов сроком на 
три месяца в первой двадцатке 
отечественных банков составила 
почти 22 %, на полгода – около 
22,5, на год – 21,35 %. Это случи-
лось после повышения ключевой 
ставки в октябре 2024 года. 

С другой стороны, и это тоже 
понятно, банки ужесточали ус-
ловия по кредитам. Их индекс 
в тот же период вырос на 1,5 %, 
превысив историческую отмет-
ку в 31%. Таковым среднее зна-
чение полной стоимости креди-
та у первых двадцати ведущих 
российских финансово-кредит-
ных организаций остается и до 
сих пор. Будет ли снижение? 
Ответ на этот непростой вопрос 
зависит от комплекса факторов, 
в том числе и перечисленных 
выше.

ФОНДОВЫЙ РЫНОК 
И ПРОГНОЗЫ 

НА БЛИЖАЙШУЮ 
ПЕРСПЕКТИВУ

После решения Центрального 
банка оставить ключевую ставку 
на прежнем уровне государс-
твенные облигации подорожали. 
Эксперты финансового рынка 
дают в этой связи инвесторам, в 
том числе и потенциальным, де-
льный совет – покупая их сейчас, 
можно на долгие годы зафик-

сировать высокую доходность. 
Автор материала, отталкиваясь 
от личного опыта, настоятель-
но советует тем, кто впервые 
хочет вложить свои средства в 
этот финансовый инструмент, 
обязательно найти грамотного 
специалиста, желательно из из-
вестного банка. А пользоваться 
различными рекомендациями, 
которые постоянно всплывают 
на страничках в сети Интернет, 
лучше не стоит.

Что касается ожидания нача-
ла снижения ключевой ставки, 
то подавляющее большинство 
аналитиков склоняется к тому, 
что случиться это может не рань-
ше окончания первого полугодия 
2025-го. Ускориться эта тенден-
ция имеет вероятность в конце 
года, вплоть до уменьшения к 
уровню 16 %. Сейчас это кажется 
просто фантастическим сценари-
ем. Однако россиянам нередко 
доводилось жить в условиях фан-
тастики, в том числе и не самой 
научной.

Сегодня жесткая риторика 
Центрального банка вроде бы 
сменилась на нейтральную. Те-
перь же главный финансовый ре-
гулятор будет оценивать целесо-
образность повышения ключевой 
ставки на ближайшем заседании 
в феврале. Обществу и экономи-
ке остается лишь ждать.

Фото 

Александра ПЛОТНИКОВА

Здание отделения по Ставропольскому краю 
Южного главного управления Центрального банка России

Материалы полосы подготовил Олег ЧЕСНОКОВ

Любой россиянин, следящий за ситуацией 
на валютном рынке в нашей страны, пре-
красно видит, что она остается весьма на-
пряженной. В то же время есть и обнадежи-
вающие заявления. Главное из них сделал 
Президент РФ Владимир Путин, подчеркнув, 
что причин для паники нет. В предлагае-
мом вниманию читателей материале автор 
постарался проанализировать прогнозы 
ведущих экономических экспертов о том, 
чего следует ждать в 2025-м в плане кур-
са рубля к американскому доллару, а также 
рассмотрел факторы, способные оказы-
вать наибольшее влияние на соотношение 
валют. 

Точка зрения 
Центрального банка России

В декабре минувшего года главный фи-
нансовый регулятор страны представил 
обновленный анализ в рамках проведен-
ного им макроэкономического опроса. В 
нем приняли участие ведущие аналитики 
финансового рынка. Эксперты прогно-
зируют значительное повышение всех 
показателей на ближайшие три года. В 
частности, в нынешнем году ожидается, 
что средний за 12 месяцев курс доллара 
составит 102 рубля, хотя еще в октябре 
2024-го предполагалось, что он будет на 
пять единиц ниже. Но события середины 
минувшего ноября, когда стоимость «аме-
риканца» взлетела до 110 рублей, повли-
яли на серьезную коррекцию возможной 
ситуации в перспективе. Кстати, и этот 
прогноз может быть еще раз пересмотрен 
в сторону увеличения, так как для 
отечественной валюты 

КУРС РУБЛЯ Чего ожидать в ближайшей перспективе?
в наступившем году присутствуют серь-
езные риски, одним из главных является 
внутренняя инфляция.

Эксперты подчеркивают: если к сере-
дине будущего лета не удастся стабилизи-
ровать рост обесценивания рубля, то его 
ослабление по отношению к американс-
кому доллару может увеличиться. А вот 
спрос на иностранную валюту, как на важ-
ный инструмент защиты от обесценивания 
накоплений граждан, только вырастет. 

Рубль и доллар 
в начале года

Большинство аналитиков полагает, 
что с высокой степенью вероятности в 
начале 2025-го курс доллара вполне спо-
собен вырасти до 105, а юаня – до 14,5 
рубля. Эти выводы базируются на том, 
что в первый месяц года граждане ак-
тивно тратят деньги, а их экономическая 
активность, наоборот, снижается. Поэ-
тому в первые насколько недель января 
и февраля вряд ли стоит ожидать како-
го-то заметного укрепления российской 
платежной единицы. 

Безусловно, необходимо понимать, что 
серьезно скорректировать положение дел 
может геополитическая ситуация в мире. 
Ведь 20 января в должность президента 
Соединенных Штатов Америки официаль-
но вступит Дональд Трамп. Если в резуль-
тате прихода к власти в Вашингтоне новой 
администрации появятся положительные 
сигналы на международной арене и станут 
более понятны перспективы завершения 
специальной военной операции, то оте-
чественные валюта и акции вполне могут 
получить поддержку.

Но сильно уповать на это не стоит. 
Трамп уже возглавлял США, и от-

ношения наших стран, несмот-
ря на всю его позитивную 

предвыборную риторику, не 
улучшились. Хотя, по мне-

нию авторитетных политоло-
гов, между двумя президентски-

ми сроками этого, несомненно, 
незаурядного человека будет за-

метна большая разница. Если 
в 2017-2020 годах он старался 
все-таки вписаться в уже су-

ществовавшие принципы амери-
канской политики, то теперь, скорее 

всего, будет действовать исключительно 
отталкиваясь от своего понимания ситуа-
ции. Впрочем, поживем – увидим, а ждать 
осталось совсем недолго.

Прогнозы 
разной степени оптимизма

В наступившем году на состояние руб-
ля повлияют самые разные факторы, в 
зависимости от которых курс отечествен-
ной валюты может как укрепиться, так и 
упасть. По мнению экспертов, наиболее 
вероятный сценарий заключается в том, 
что он будет колебаться, то снижаясь, то 
возрастая. Как, в принципе, это и было в 
последнее время.

Аналитики выдают три возможных сце-
нария развития событий, которые можно 
условно назвать «положительный», «реа-
листичный» и «негативный». Первый пред-
полагает, что курс российской валюты к 
доллару по году останется в пределах 95-
110 рублей. Прогноз номер два предус-
матривает достаточно умеренную деваль-
вацию, в результате которой курс доллара 
может находиться в диапазоне 120-130 
рублей. Самый отрицательный сценарий 
связан с возникновением форс-мажорных 
обстоятельств глобального характера, в 
результате которых курс «американца» 
может превысить 150 рублей. Очень хо-
чется надеяться, что до этого не дойдет.

Важные для курса факторы
Если говорить о некоем «базовом» сце-

нарии, которого придерживается боль-
шинство экспертов, то резкого обесце-
нивания рубля ожидать все-таки не стоит. 
Курс доллара, по мнению аналитиков, в 
среднем по 2025-му будет составлять по-
рядка 105 рублей. 

Если говорить о факторах влияния на 
ситуацию, то их традиционно можно раз-
делить на внешние и внутренние. В числе 
первых, и здесь «Америку никто не от-
крыл», главными остаются цены на нефть и 
газ. Понятно, что их увеличение может по-
тенциально усилить позиции рубля, а сни-
жение – ослабить. В настоящее время про-
гнозы склоняются к ценовой стабильности 
углеводородов. В то же время глобальные 
форс-мажоры, которые в нашем неста-
бильном мире исключать никак нельзя, 
могут кардинально изменить ситуацию. 

Еще один важный внешний фактор – 
экономические санкции со стороны недру-
жественных стран. Сколько бы ни говори-
лось об их успешном преодолении нашим 
государством, влияние на ситуацию таких 
ограничений очень серьезное. Безуслов-
но, потенциальное смягчение санкций ук-
репит рубль, а введение новых, особенно 
в области экспорта, повлияет негативно. 

Кроме того, корректировать динамику 
рубля могут глобальные экономические 
события, к примеру действия Соединен-
ных Штатов Америки в отношении Китая. 

Самыми важными внутренними факто-
рами влияния на курс российской валюты 
являются политика Центрального банка, 
а также состояние внешней торговли и 
банковского сектора. При росте импор-
та параллельно со снижением экспорта 
уменьшится профицит торгового баланса, 
и цена доллара в рублях будет расти. 

Политика главного финансового регу-
лятора также может влиять на курс оте-
чественной валюты, и у Банка России есть 
инструменты для стабилизации ситуации. 
Что касается банковского сектора, то вы-
сокие ставки по вкладам поддержива-
ют сбережения в рублях. В то же время 
большие проценты, которые приходится 
платить по заемным средствам, могут не-
гативно сказаться на качестве кредитного 
портфеля в целом и, таким образом, пов-
лиять на рейтинг банков. 

Обобщая все отмеченное выше, анали-
тики делают вывод, что серьезных основа-
ний для резкого снижения курса рубля в 
наступившем году не предвидится. Хоро-
шо, если так оно и будет. 

Резюмирующие цифры
Подводя краткий итог сказанному выше, 

нужно обратить внимание на несколько 
выводов. Во-первых, среднегодовой курс 
доллара в нынешнем году, по прогнозу 
Центрального банка России, составит 
около 102 рублей, однако может быть и 
скорректирован в сторону увеличения. 

Во-вторых, основным риском для ста-
бильности рубля является внутренняя ин-
фляция, и, если ее не удастся стабилизи-
ровать к лету, ослабление отечественной 
валюты усилится. 

В-третьих, в первом месяце нынешне-
го года, учитывая январскую специфику, 
курс доллара прогнозируется на уровне 
105 рублей, а юаня – около 14,5. 

В-четвертых, геополитическая ситуация, 
включая вступление в должность президен-
та США Дональда Трампа и развитие ситу-
ации на Украине, может повлиять на рубль.

В-пятых, среднегодовой курс рубля, 
по мнению большинства финансовых эк-
спертов, ожидается на уровне около 105 
единиц российской валюты за доллар. 
Таковы выводы из экономических прогно-
зов, а насколько они соответствуют дейс-
твительности – скоро узнаем.

Фото автора
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В  2023 году я писала об увлеченных 
ребятах, которые посещают воскрес-
ную школу при ставропольском храме 

Святого благоверного князя Александра 
Невского и там же трудятся в мастерской 
яхт-клуба «Оптимист». Яхт-клуб подавал 
заявку на грант под девизом: «Был бы 
флот, а гавани найдутся» и, к великой ра-
дости, получили его в 2023 году.
Последняя информация о спуске на воду 
нового швертбота, построенного самими 
ребятами под руководством президента 
клуба Сергея Ивановича Баранова, была 
опубликована 29 декабря 2023-го. С тех 
пор прошел год, и мне захотелось встре-
титься с бессменным руководителем клуба, 
побеседовать о делах в мастерской юных 
яхтсменов, узнать, нашлись ли новые гава-
ни, где удалось поплавать, пополняется ли 
команда увлеченных ребят вновь прибыв-
шими, желающими познать теорию и на 
практике научиться ходить под парусом.

Сергей Баранов встрече обрадовал-
ся. Надо сказать, что он по жизни опти-
мист и жизнелюб, именно такой человек 
должен работать с подростками, научить 
разбираться в чертежах и специфических 
корабельных названиях, на воде нахо-
диться рядом и страховать детей в легких 
суденышках. Сам он служил в городе-ге-
рое Волгограде в роте почетного карау-
ла «Мамаев курган» - высота 102, затем 
была учеба в политехническом институте, 
в настоящее время работает прорабом на 
стройке ОАО «Стройсервис». Глядя на его 
доброе, но строгое лицо, понимаешь, что 
этот руководитель не допустит яхтсмена к 
управлению лодкой, если у того нет твер-
дых теоретических знаний.

Сергей Иванович рассказал о том, что 
минувший год весьма насыщен событи-
ями и встречами. В январе на радио Рос-
сии Ставрополье в передаче «Говорим се-
годня» состоялся диалог о деятельности 
яхт-клуба, о швертботах, которых на тот 
момент было уже пять. В феврале уже и 
сам «Оптимист» принимал гостей – вос-
питанников президентского кадетского 
училища, чтобы познакомить 5-й класс с 
азами яхтинга. 

- Эту встречу полностью взял на себя 
опытный яхтсмен Данила Чернышев, - 
рассказал Сергей Иванович. - Кадеты 
внимательно и заинтересованно слушали 
теоретические заготовки, доступные для 
первого знакомства. Кто знает, может, кто-
то из этих ребят придет служить на флот! 
Ведь в дальнейшем встречи продолжи-
лись. В мае прошло практическое заня-
тие на буферном водохранилище на реке 
Егорлык. Воспитанники яхт-клуба - Денис 
Шевцов, Сергей Шипилов, Иван Лозовой, 
Данила Чернышев  провели инструктаж по 
технике безопасности на воде и сопровож-
дения во время хождения под парусом. Но 
главная цель - привить любовь к яхтингу. 
Кадеты без преувеличения были в полном 
восторге, а ребята из мастерской «Опти-
мисты» сами убирали, заносили, ведь все 
держится на яхтсменах и никто из взрос-
лых эту работу за них не делает! В апреле 
благотворитель, не пожелавший назвать 
свою фамилию, оказал клубу помощь в 
сумме 20 тысяч рублей на приобретение 
еще одного швертбота класса «Луч», при-
везенного из Волгодонска. Такая лодка 
появилась у нас впервые, и мы ее обяза-
тельно отреставрируем.

В мае состоялся байдарочный поход по 
реке Егорлык, в котором участвовали се-

почта «ВС»

НАШИ ПАРУСНЫЕ ЛОДКИ 
СПОРЯТ С ВЕТРОМ И ВОЛНОЙ

меро смелых и умелых ребят на надувных 
байдарках, приобретенных на средства 
родителей. Сплав был посвящен знакомс-
тву с чудесной ставропольской природой 
– флорой и фауной. Дети отлично подго-
товились, чтобы всем рассказать о пти-
цах, животных и о том какая рыба обитает 
в реке.

Надо сказать, что у юных яхтсменов 
была давняя мечта: поплавать не на пру-
ду или реке, а на море. И 28 июня она 
осуществилась. 15 яхтсменов в возрасте 
12-18 лет в сопровождении Сергея Бара-
нова, Екатерины Шипиловой и еще пяти 
взрослых, в том числе родителей, поеха-
ли в город-герой Новороссийск в гости к 
коллегам из яхт-клуба «Открытое море», 
где нашли себе друзей. Спустили на воду 
лодки под белыми парусами: «Вера», «На-
дежда» «Любовь», под алым парусом на 
бирюзовых волнах плавно качнулась «Со-
фия». Как тут не вспомнить слова из песни 
«Мы оптимисты», посвященной ребятам: 
«Наши парусные лодки спорят с ветром и 
волной! Правлю я швертбот по курсу своей 
твердою рукой!»

И такой легкой эскадрой ребята поплы-
ли на остров Сунджук, это в четырех кило-
метрах от берега, чтобы на нем закопать 
бутылку, но не с сокровищами, а с приве-
зенными с собой посланиями, написан-
ными от руки. Надо было видеть горящие 
глаза детей – юных робинзонов!

Еще неунывающие ставропольские оп-
тимисты нашли «братьев по разуму» в го-
роде Новоалександровске. Там есть фло-
тилия под названием «БОЛОТФЛОТ - река 
Расшеватка,  Кадушкин пруд». На День 
ВМФ опытные Лев Тарасов, Данила Чер-
нышев участвовали в регате по приглаше-
нию юных новоалександровских яхтсме-
нов, которые еще в 2023 году по чертежам 
мастерской «Оптимисты» построили три 
парусные лодки.

С патриотической целью - достичь 
скалы Парус, с 20 по 21 июля состоялась 
поездка в Новороссийск совместно с яхт-
сменами БОЛОТФЛОТа, их руководителем 
- талантливым художником и настоящим 
романтиком Александром Инячко. Надо 

отметить, как руководитель со ставро-
польской судоверфи Сергей Баранов рас-
пределил задачи: сам простым матросом 
поплыл на судне «Смеющийся» новоалек-
сандровского БОЛОТФЛОТа, а опытного 
Данилу Чернышева назначил капитаном 
судна «Князь Владимир». Обратный путь 
прошли маршрутом легендарного герои-
ческого десанта на Малую землю в честь 
подвига советских десантников в годы 
Великой Отечественной войны. Постав-
ленные задачи обе команды выполнили 
достойно, происшествия были, но исклю-
чительно приятные.

Ставропольские яхтсмены еще бо-
лее сдружились между собой на суше, на 
воде, они без слов понимают друг друга. 
В школе учатся хорошо, посещают вос-
кресную школу при храме. Уважительные 
отношения изначально сложились с руко-
водителями: Ольгой Евгеньевной Соро-
киной, Еленой Анатольевной Давыдовой, 
Екатериной Александровной Шипиловой. 
Большую роль в жизни ребят играет дви-
жение ветеранов Военно-морского фло-
та – моряков кают-компании «Морское 
братство», созданной на базе библиоте-
ки-музея имени Героя Советского Союза 
Ивана Бурмистрова, которой руководит 
директор Елена Руднева. 

В значимые для яхтсменов дни к ним с 
пастырским словом обращается настоя-
тель храма Святого благоверного князя 
Александра Невского иерей Алексей Ше-
лудько, который особое внимание уделя-
ет словам присяги о следовании в жизни 
святым заповедям о любви к своей Родине 
– России и о соблюдении и приумножении 
славных традиций Российского флота.

Отец Алексей провел 7 декабря 2024 
года освящение спуска на воду двух-
мачтового швертбота «Князь Александр 
Невский». Судно, которое яхтсмены пос-
троили своими руками при поддержке 
Президентского гранта, с блеском выдер-
жало сложнейший тест-драйв. Погодные 
условия совсем не благоволили, долго не 
удавалось найти подходящее место, так 
как волны и ветер очень усложняли задачу.
Но оптимистам, которые любое дело на-
чинают с молитвы, все оказалось по плечу. 
Было очень тяжело и рискованно, но ребя-
та справились. Теперь в багаже их опыта 
имеется и зимний сплав под парусом. Это 
нереально круто! Кто строил, кто осущест-
влял хождение в экстремальных условиях, 
кто переживал на берегу и оказывал мо-
литвенную поддержку, кто был дома, но 
душой не расставался с ребятами – все 
проверенные временем, они просто пот-
рясающие! Огромная благодарность на-
стоятелю храма отцу Алексею за участие 
и всестороннюю помощь, катехизатору 
храма Ольге Чибиневой! Благодарность 
Фонду Президентских грантов за пода-
ренную возможность строить замечатель-
ные швертботы. И конечно, без родителей 
юных яхтсменов, их доверия, поддержки, 
участия ничего бы не вышло.

Ребята с нетерпением ждут весну и 
возможность выйти на большую воду со 
своим руководителем, старшими опыт-
ными товарищами, ведь они с судоверфи 
«Оптимисты», как поют в песне: «Мы ос-
воим инструменты, прочитаем чертежи, а 
житейские моменты под названьем «Наша 
жизнь» - нам наставники помогут разо-
браться, что к чему, и дадут для пользы 
дела пищу разуму, уму».

Татьяна РЫКУНОВА, 
член Союза журналистов России, 

член российского Союза писателей, 
член президиума Совета ветеранов 

Октябрьского района Ставрополя.
Фото яхт-клуба «Оптимист»
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П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

28.12.2024                        г. Ставрополь № 3124

Об определении территории, на которой планируется 
реализация инициативного проекта «Благоустройство 

общественной территории в районе урочища 
«Таманская лесная дача» 

В соответствии с Федеральным законом от 06 октября 
2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», Уста-
вом муниципального образования города Ставрополя Став-
ропольского края, Порядком выдвижения, внесения, об-
суждения, рассмотрения инициативных проектов, а также 
проведения их конкурсного отбора на территории муници-
пального образования города Ставрополя Ставропольского 
края, утвержденным решением Ставропольской городской 
Думы от 28 июля 2021 г. № 583, заявлением инициативной 
группы  об определении территории города Ставрополя, на 
которой планируется реализация инициативного проекта 
«Благоустройство общественной территории в районе уро-
чища «Таманская лесная дача»

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Определить территорию, на которой планируется ре-

ализация инициативного проекта «Благоустройство обще-
ственной территории в районе урочища «Таманская лесная 
дача», площадью 400 кв.м согласно приложению.

2. Опубликовать настоящее постановление в газете 
«Вечерний Ставрополь» и разместить на официальном сай-
те администрации города Ставрополя в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава города Ставрополя  
 И.И. Ульянченко

Приложение 
к постановлению администрации 

города Ставрополя
от 28.12.2024   № 3124

Территория, на которой планируется реализация 
инициативного проекта «Благоустройство общественной 
территории в районе урочища «Таманская лесная дача»»

Заместитель главы 
администрации города Ставрополя 

М.С. Дубровин

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

27.12.2024                     г. Ставрополь № 3090 

О  внесении   изменений  в постановление 
администрации города Ставрополя от 25.11.2024 

№ 2691 «Об условиях приватизации имущественного 
комплекса муниципального унитарного предприятия 

«Жемчуг» города Ставрополя»

В соответствии    с  федеральными   законами   от   26   
декабря   1995 г. №      208-ФЗ  «Об акционерных обществах», 
от 06 октября 2003 г.  № 131-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Российской Феде-
рации»

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Внести      в    постановление   администрации   города      

Ставрополя от 25.11.2024 № 2691 «Об условиях приватиза-
ции имущественного комплекса     муниципального    унитар-
ного   предприятия   «Жемчуг» города Ставрополя» (далее 
– постановление) следующие изменения:

1) абзац первый подпункта 3 пункта 6 изложить в следу-
ющей редакции:

«3) ревизионную комиссию акционерного общества 
«Жемчуг», состоящую из трех человек в составе:»;

2) по строке 1.1.3 в графе 2 таблицы приложения 1 
«Состав (перечень) подлежащего приватизации имущест-
венного комплекса муниципального унитарного предпри-
ятия «Жемчуг» города Ставрополя» к постановлению слова    
«Российская  Федерация,   Ставропольский   край,  город 
Ставрополь, улица Лермонтова, дом 204 в» заменить сло-
вами «Российская Федерация, Ставропольский край, го-
родской округ город Ставрополь, город Ставрополь, улица 
Лермонтова, дом 204а»;

3) пункт 7.9.1 приложения 5 «Устав акционерного  об-
щества «Жемчуг» к постановлению изложить в следующей 
редакции:

«7.9.1 Список лиц, имеющих право на участие в Общем 
собрании акционеров,      составляется     на     основании   
данных  реестра Акционеров Общества на дату, устанавли-
ваемую Советом директоров. Дата определения (фиксации) 
списка лиц, имеющих право на участие в Общем собрании 
акционеров, не может быть установлена ранее чем через 
10 (девять) дней с даты принятия решения о проведении 
Общего  собрания  акционеров и более чем за 25 (двадцать 
пять) дней до даты проведения Общего собрания акционе-
ров,  а в   случаях, предусмотренных пунктами 2 и 8 статьи 
53 Закона об АО, - более чем за 55 (пятьдесят пять) дней до 
даты проведения Общего собрания акционеров.»;

4) по строке 1.1.3 в графе 2 таблицы приложения 6 «Пе-
редаточный акт имущественного комплекса муниципально-
го унитарного предприятия «Жемчуг» города Ставрополя» 
к постановлению слова «Российская Федерация,  Ставро-
польский  край,   город   Ставрополь,  улица  Лермонтова, 
дом 204 в» заменить словами «Российская Федерация, 
Ставропольский край, городской   округ  город  Ставрополь,  
город  Ставрополь, улица Лермонтова, дом 204а».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете 
«Вечерний Ставрополь» и разместить на официальном сай-
те администрации города Ставрополя в информационно-
телекоммуникационной сети «Интернет» и на официальном 
сайте Российской Федерации в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет» для размещения информа-
ции о проведении торгов.

3. Контроль исполнения настоящего постановления 
возложить на первого заместителя главы администрации 
города Ставрополя Белицу С.И.

Глава города Ставрополя
И.И. Ульянченко

В этом году старейший театр на 
Северном Кавказе - Ставрополь-
ский академический театр дра-
мы имени М.Ю. Лермонтова от-
метит свой солидный 180-летний 
юбилей. Театров с таким стажем, 
имеющих почти двухсотлетнюю 
историю, в России не так уж мно-
го. Они по праву гордятся своим 
прошлым, наш театр-юбиляр не 
является исключением. Записки 
театрального блогера «Ставро-
польская сцена в лучах истории» 
(автор - Владимир Лычагин. – От 
ред.) были изданы при содейс-
твии Союза театральных деяте-
лей РФ и правительства Ставро-
польского края двумя тиражами, 
книга оценена премией губерна-
тора Ставрополья в области ли-
тературы имени А. Губина.

За обложкой этой книги оста-
лось много любопытных мелких 
исторических фактов из жизни 
Ставропольского драматичес-
кого театра, примеры которых 
колоритно характеризуют про-
винциальную жизнь дореволюци-
онной, советской и современной 
театральной России. «Архивные 
частности» предполагается 
опубликовать накануне юбилея 
чередой статей в сети Интернет, 
проливая свет на сегодняшнюю 
жизнь театра-юбиляра отклика-
ми на премьеры, творческими 
портретами артистов, заслужен-
ных работников постановочной 
части, без труда которых невоз-
можен показ спектаклей.

Необходимо воздать должную 
благодарность Государственно-
му архиву Ставропольского края, 
Ставропольскому государствен-
ному музею-заповеднику имени 
Г.Н. Прозрителева и Г.К. Праве, 
Ставропольской краевой уни-
версальной научной библиотеке 
имени М.Ю. Лермонтова за воз-
можность работы с бесценными 
фондами газетных и журнальных 
собраний, оригиналов докумен-
тов, фотографий, книг, без ко-
торых невозможен труд любого 
исследователя. 

Многие факты российской 
театральной истории и, в част-
ности, Ставропольского театра 
драмы можно было извлечь из 
знаменитого дореволюционного 
еженедельного журнала «Театр 
и искусство», более двадцати 
лет издаваемого в Петербурге 
под редакцией знаменитого те-
атрального критика А. Кугеля и 
издателя З. Тимофеевой. Журнал 
освещал деятельность столич-
ных, провинциальных, зарубеж-
ных театров, поддерживал связь 

ТЕАТРАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ 
В АРХИВНЫХ ЧАСТНОСТЯХ

со своими театральными коррес-
пондентами в Ставрополе.

Следует напомнить читате-
лю, что за всю свою историю 
Ставропольский драматический 
театр никогда не работал в при-
способленных помещениях, для 
него были специально спроекти-
рованы и построены пять зданий 
- три «зимних», два «летних». До 
революции труппа театра была 
антрепризной, то есть пригла-
шенной на определенный срок 
работы, после завершения кото-
рого  ее сменяла другая, приез-
жий коллектив актеров во главе 
с антрепренером-хозяином. В 
1904 году, отмечает журнал, в 
отремонтированном зимнем те-
атре Иванова с первого ноября 
давались спектакли драматичес-
кой труппой дирекции Похиле-
вича. Газета «Северный Кавказ», 
подводя итоги сезона, отмечала, 
что убытки антреприза не имела, 
может быть, был даже неболь-
шой барыш. При умелом ведении 
дела, замечает газета, можно 
получить в Ставрополе за четы-
ре – четыре с половиной месяца 
до 26 тысяч валового сбора, без 
особого напряжения обыватель-
ских карманов.

Корреспондент журнала в дру-
гом репортаже описывает попыт-
ку ставропольской антрепризы 
показать спектакль в выездном 
варианте в селе Янкуль (нынеш-
него Андроповского муници-
пального округа), где на волос-
тном сходе земский начальник 
убеждал крестьян пустить показ 
спектаклей украинской труппы 
в здании волостного правления. 
Раздались голоса: «Нэхай наймут 
другое, або выстроят балаган, а 
то як почнут гвозды быть, то по-
вертят уси стены».

добный пример профессиональ-
ного аргументированного кри-
тического анализа являет обзор 
сезона 1883 года в «Ставрополь-
ских губернских ведомостях» от 5 
февраля в статье автора, скрыв-
шегося под псевдонимом Икс.

«Во вторую половину теат-
рального сезона г-жа Медведева 
поднесла нам сюрпризы в лице 
госпожей Рене и Лавровской, и 
господ Лядова и барона Розена. 
Надо сознаться в том, что с эти-
ми вновь приглашенными акте-
рами и актрисами наша труппа, 
близкая к вымиранию, как будто 
ожила и дела г-жи Медведевой 
пошли прекрасно в материаль-
ном отношении, так как почти 
каждый вечер театр бывает бит-
ком набит.

Но эти сборы вновь пригла-
шенные артисты да не припишут 
всецело себе, так как они ничего 
собою особенного не представ-
ляют. Сборы надо приписать 
главным образом праздникам, 
которые включены все во вторую 
половину сезона, завершающе-
гося грозным великим постом, 
сразу прекращающем все увесе-
ления».

Далее, оценивая работу баро-
на Розена в роли Отелло, критик 
пишет: «Барон Розен почему-то 
считает себя трагиком и, пожа-
луй, великим, но смею уверить, 
что в этом он горько ошибается. 
Прежде чем приступить к созда-
нию или представлению како-
го-либо героя Шекспира, барон 
Розен даже не заинтересовался 
спросить кого-либо, или узнать 
это другим путем, как вообще ар-
тисты более или менее удавшие-
ся принимались и принимаются 
за Шекспира. У которых часто 
месяцы, даже годы проходят над 

изучением какого-либо заме-
чательного типа Шекспира. Для 
этого прочитывается вся литера-
тура, главным образом критика, 
не игнорируется и история.

Сохрани Бог меня требовать 
от барона выполнения всех озна-
ченных условий, у нас в глуши, в 
Ставрополе, но вместе с тем мы 
имеем право требовать от него 
хотя бы более или менее добро-
совестного отношения к делу.

Неужели вымазать себе лицо 
ваксою или сажею, да еще как 
вымазать капитально, подымать 
ежеминутно руки к Аллаху, накло-
нять голову в правую сторону, ре-
веть бабьим голосом, поминутно 
хвататься за шпагу и выпускать 
изо рта какую-то подозритель-
ную жидкость, вызывающую смех 
в публике, значит представлять 
Отелло.

Розен до сих пор, видно, не 
знает грамматическое и логичес-
кое ударение, смешиваются они 
у него на каждом шагу. Ни повы-
шения, ни понижения речи, и из 
этого выходит то, что слова за-
зубренные произносятся, повто-
ряются как попугаем, вследствие 
такого сумбура и не поймешь, 
что говорится на сцене.

Самая трудная сцена заду-
шения Дездемоны выполнена 
весьма балаганно, барон похло-
пал подушкой по лицу Дездемо-
ны, и она почти была задушена, 
закричавшая что-то похожее на 
караул.

Правда, Розену галерея акку-
ратно хлопала, но, мне кажется, 
порядочный актер не должен до-
вольствоваться этим».

Такого нелицеприятного ана-
лиза работы труппы, актера нынче 
редко встретишь в печати, наша 
добродушная публика «зацелует» 
любой спектакль и любую главную 
роль бурными овациями с востор-
женным вставанием с мест.

Иные времена, иные театраль-
ные нравы. Добродушные газет-
но-журнальные в том числе.

Владимир ЛЫЧАГИН, 
культуролог.

Фото 
Александра ПЛОТНИКОВА

Господин земский начальник 
объяснил, что гвоздей не будут 
бить, а если и забьют, то только 
один в потолок, для лампы, без 
чего нельзя обойтись. «Знаем, як 
одын: там одын, а там другой, та 
и поковырают уси стены», - слы-
шались голоса. В конце концов 
авторитет земского восторжес-
твовал… Говорите после этого 
о «трогательной любви народа 
к театру», заключил горестным 
восклицанием автор свой репор-
таж.

В текущей российской и став-
ропольской газетно-журнальной 
периодике XIX века рецензии на 
спектакли и критические обзоры 
итогов сезонов были привычны-
ми и не всегда комплиментарны-
ми, как это делается в нынешних 
театральных публикациях. По-

В этом году Ставропольскому театру драмы исполнится 180 лет

Театральная улица в Ставрополе на старой открытке
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 Забота об инвалидах, 
помощь фронту

Итоги года подводились в тор-
жественной обстановке.  После 
официальной части был празд-
ничный концерт, с поздравления-
ми,  подарками и традиционным 
чаепитием. Тем более что гор-
диться есть чем – много было в 
2024 году успехов, достижений, 
побед.

Организация продолжает 
взаимодействовать с Центром 
занятости в вопросах трудоус-
тройства. В истекшем году три 
человека прошли стажировку 
в обществе. Продолжила свою 
деятельность  межведомствен-
ная комиссия по обследованию 
жилья  инвалидов и общего иму-
щества многоквартирных до-
мов, в которых они проживают. 
По результатам из городского 
бюджета ежегодно выделяются 
средства на проведение работ 
по оборудованию квартир инва-
лидов с учетом их потребностей. 
По-прежнему успешно действу-
ет пункт проката технических 
средств реабилитации. Здесь 
любой житель нашего города, в 
том числе  и получивший травму, 
временно препятствующую сво-
бодному перемещению, может 
взять напрокат необходимые ему 
средства передвижения. В 2024 
году заключено более 90 дого-
воров аренды средств реабили-
тации, и, уверен, это не предел 
наших возможностей.

В прошлом году была создана 
Общественная палата города, в 
состав которой вошли предста-
вители бизнеса, ученые, педаго-
ги, врачи, участники СВО. Воз-
главить комиссию по социальной 
политике и образованию было 
доверено мне. И первое ее засе-
дание состоялось на базе нашего 
общества.

На протяжении двух лет груп-
па «Здоровье» под руководством 
нашей участницы Галины Журав-
ской оказывает помощь участни-
кам СВО, находящимся на фрон-
те. В группе занимаются члены 
нашей организации: Екатерина 
Дудулина, Светлана Маркина, 
Надежда Гнутова, Анна Нехай, 
Ирина Широва и другие. Они от-
правляют посылки с медикамен-
тами, продуктами, вяжут и по-
купают теплые носки, собирают 

Организация безграничных возможностей
Тех, кто имеет инвалидность, в официальных документах именуют 
людьми с ограниченными возможностями здоровья. Не знаю, кто и 
когда придумал ввести в законодательные акты этот термин.   Он 
даже обиден в некоторой степени. Особенно, когда на бытовом уровне 
из этого определения выпадает слово «здоровье» и остается только 
«люди с ограниченными возможностями». А ведь эти самые люди, ко-
торые в силу недуга или увечья передвигаются в инвалидной коляске 
или с сопровождающим, проявляют огромную силу воли, духа и без-
граничные творческие способности. Сегодняшний рассказ об органи-
зации, которая как раз и объединяет таких людей – Ставропольском 
городском обществе инвалидов. Председатель этой организации 
Владислав Полтавцев рассказал всего лишь об одном годе ее жизни 
– успехах за прошедший 2024 год.

средства на приобретение ткани 
для маскировочных сетей, дела-
ют заготовки для их плетения. В 
декабре минувшего года группа 
приняла участие в сборе средств 
для приобретения прибора для 
защиты наших солдат от вражес-
ких дронов – детектора «Булат».

С творческим задором - 
к победам

Жизнь в организации насы-
щенная и творческая. Члены МО 
ВОИ не только с удовольствием 
посещают разные культурные 
мероприятия, но и сами в них 
успешно участвуют. Выставки 
работ прикладного творчества 
наших умельцев постоянно про-
ходили на городских и краевых 
фестивалях.

Хотелось бы отметить самых 
активных участников: Валенти-
ну Кражан, Валентину Ляшенко, 
Светлану Корякину. Некоторые 
из наших народных  умельцев 
откликнулись на предложение 
движения «Абилимпикс» принять 
участие в конкурсах. И выступи-
ли успешно. Победительницей в 
компетенции «Вязание спицами» 
второй год подряд стала Свет-
лана Корякина, третье место за-
воевала Раиса Товстолуцкая. В 
выпечке хлебобулочных изделий 
второе место у Елены Демковой. 
Алла Михаелян заняла третьи 
места сразу в двух компетенци-
ях: в выпечке хлебобулочных из-
делий и  осетинских пирогов.

Не остались без призов и 
наши швеи. Второе и третье 
места в швейном конкурсе заво-
евали  Галина Томашенко и Раиса 
Товстолуцкая.

Призерами конкурса «Испол-
нительское мастерство» в Кис-
ловодске  стали  Любовь Есюти-
на и Валентина Тюменева.

Творческие коллективы нашей 
организации активно реализуют 
свои таланты, выступая на раз-
личных площадках города и края. 
Так, в апреле в Ставропольской 
филармонии состоялся заклю-
чительный гала-концерт краево-
го фестиваля художественного 
творчества людей с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Были представлены лучшие но-
мера артистов обществ инвали-
дов края. На концерте успешно 
выступил и наш вокальный ан-
самбль «Искра».

В мае наши участники еще раз 
подтвердили, что возможности 
инвалидов не ограничены, неза-
висимо от возраста.

Так, в частности, Валентина 
Астрюхина, отметившая свой 
85-летний юбилей, успешно вы-
ступила на фестивале русского 
народного юмора «Балалай», 
состоявшемся в Тихвине Ленин-
градской области.

Работы юной художницы Со-
фьи Бареян были хорошо приня-
ты и отмечены на  детском  фес-
тивале в Ставрополе. 

Вокальный ансамбль «Искра» 
на открытых площадках города 
дважды представил свои концер-
тные программы, посвященные 
Дню России и Дню пожилого че-
ловека.

Танцевальный ансамбль «Ба-
рыня» принял участие в межреги-
ональном фестивале обрядовой 
культуры «Троицкий хоровод», 
состоявшемся в Георгиевске. 
Коллектив возвратился домой с 
дипломом.

По нашей инициативе, под-
держанной правлением краевой 
организации, участники литера-
турного объединения «Надежда» 
собрали свои стихи и прозаичес-
кие произведения в новый сбор-
ник творчества инвалидов «За 
наших». Презентация этого сбор-
ника планируется в мае.

В прошлом году участники ли-
тературного объединения «На-
дежда» провели несколько сов-
местных вечеров с Есенинским 
клубом, а также с библиотеками 
города. В газетах «Вечерний 
Ставрополь» и «Сильные духом» 
публиковались материалы Гри-
гория Башкатова, Людмилы Сы-
пиной, Елены Демидовой, Клары 
Журавлевой и Натальи Тезджан о 
жизни общества и известных лю-
дях Ставрополя.

Молодой поэт Артем Холодняк 
во второй раз принял участие в 
Ставропольском рэп-фестива-
ле, а осенью выпустил альбом 
«Близкий на связи», участвовал 
с музыкальным выступлением 
на встрече литературно-твор-
ческого объединения «Генезис 
счастья». Наталья Тезджан была 
отмечена дипломом финалиста 
межрегионального литературно-
го конкурса «Фрегат на литера-
турной волне» за патриотическое 
стихотворение.

представил команду на межреги-
ональном спортивном фестивале 
в Грозном, заняв  второе место в 
состязаниях по игре в шашки.

Наши спортсмены, успешно 
пройдя отборочный тур, стали 
участниками открытой спартаки-
ады инвалидов Ставропольского 
края с поражением опорно-дви-
гательного аппарата, посвящен-
ной Международному дню ин-
валидов. Спартакиада прошла 
в Невинномысске в спортивно-
культурном комплексе «Олимп». 
В общекомандном зачете они 
заняли второе место, чем пора-
довали и себя, и болельщиков 
общества. Особо отличилась в 
трех видах спорта Светлана Лит-
винова, занявшая первые места 
в соревнованиях по настольному 
теннису, дартсу и командное в 
фигурном вождении на коляске. 
Галина Чернобаева и Николай 
Забелло заняли первые места в 
настольном теннисе. Бронза до-
сталась в соревнованиях по фи-
гурному вождению на коляске на-
шему новому участнику, ветерану 
СВО Александру Луганскому, а в 
дартсе - Евгению Тишкевичу.

В Ставрополе, в рамках Дека-
ды инвалидов, прошла городская 
спартакиада среди спортсменов 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья «Сильные духом». В 
этом году мероприятие проходи-
ло в юбилейный, 25-й раз.

За призовые места боролись 
свыше ста спортсменов орга-
низаций города, в том числе 29 
участников нашей спортивной 
команды «Преодоление».

Спортсмены соревновались 
в настольном теннисе, шашках, 
шахматах, дартсе, бросках в 
кольцо, шаффлборде, гиревом 
спорте, выполняли комплексные 
упражнения, справились с поло-
сой препятствий.

Наша команда достигла 
хороших результатов 
В соревнованиях по настоль-

ному теннису в соответствую-
щих возрастных группах победу 
завоевали Светлана Литвинова, 
Владимир Чернов и Галина Чер-
нобаева. Второе место у Нико-
лая Забелло, третье у Сергея 
Кульдерманова. В состязаниях 
по шахматам в соответствующих 
возрастных группах серебро до-
сталось Антону Ягоде и нашему 
молодому участнику Констан-
тину Сиротенко. В шашках зо-
лото завоевали Федор Сидоров 
и Самвел Шахвердян, серебро 
- Александр Соломенник и Вя-
чеслав Исаев. В комплексных 
упражнениях победителем стал 
Руслан Мамедов,  третье мес-
то завоевал Евгений Гутенев. В 
соревнованиях по дартсу Нико-
лаю Кашину и Ольге Анисимовой 
досталось золото, а Владимиру 
Чернову - бронза. Галина Марку-
шева стала победительницей в 
баскетболе, вторые места заво-
евали Ольга Анисимова и Влади-
мир Ивахненко.

За два дня спартакиады наши 
особенные люди продемонстри-
ровали свои умения и доказали, 
что могут всё. Это удивительный 
пример крепости духа, самораз-
вития и концентрации человечес-
ких сил на пути к победе.

В наступившем году мы про-
должим совершенствовать свои 
формы и методы работы непос-
редственно с участниками об-
щества, активизируем работу 
по взаимодействию с органами 
государственной власти и мест-
ного самоуправления. Надеемся, 
что наши творческие коллективы 
смогут вновь принимать актив-
ное участие в культурной и об-
щественной жизни города, края 
и страны, а спортсмены проде-
монстрируют свои достижения 
на краевых и городских спарта-
киадах.

Фото Ставропольской МО ВОИ

Организация оказывает консультативную помощь 
своим участникам

Спортивные достижения мотивируют на следующие победы

Члены нашей организации 
приняли активное участие в фес-
тивале художественного твор-
чества людей с ограниченными 
возможностями здоровья «Му-
зыка зажигает сердца».

Вокальный ансамбль «Искра» 
исполнил популярные шлягеры 
90-х годов, а творческий коллек-
тив «Барыня» представил шуточ-
ную танцевальную композицию. 
Со сцены прозвучало авторское 
стихотворение Натальи Тезджан 
«Наши 80-е», напомнившее гос-
тям их молодые годы. Вместе с 
ансамблем «Барыня» они соста-
вили композицию «Пионеры», а 
солистка Любовь Есютина спела 
популярный хит «Ой, черемуха 
белая».

Наши участницы Елена Де-
мкова и Любовь Есютина пред-
ставили свои пироги на краевом 
фестивале-конкурсе мучных и 
кондитерских изделий «Я и моя 
бабушка», состоявшемся в Не-
винномысске.

Людмила Бацунова и Наталья 
Тезджан из нашей театральной 
студии «Аншлаг» приняли учас-
тие в межрайонном фестивале 
«Радуга», состоявшемся в сере-
дине ноября в Светлограде.

Спортивные успехи
В сентябре в нашем обще-

стве члены организации имели 
возможность посмотреть кино-
фильм «Дух Байкала», который 
продемонстрировал кинопрокат 
Ставрополя. Фильм о преодоле-
нии страха, невзгод, о рождении 
уверенности в себе и самореали-
зации.

Но и среди наших участников 
немало примеров такого преодо-
ления и самореализации – в том 
числе в спорте.

Наше спортивное объедине-
ние принимает участие в спарта-
киадах различного уровня. Так, в 
минувшем году мы успешно вы-
ступили в Невинномысске и Бла-
годарном на краевом уровне, а 
также в двух городских спортив-
ных фестивалях.

С целью максимального вов-
лечения наших участников в 
спортивную жизнь мы решили ор-
ганизовать двухдневный турнир: 
соревновались в дартсе, шашках, 
шахматах, комплексных упражне-
ниях, баскетболе, игре в нарды.

Лето в прошлом году выда-
лось жарким. Несмотря на это, 
мы приняли участие в физкуль-
турном фестивале «Спорт равных 
возможностей», объединенном 
общественными организациями 
города. Мероприятие состоялось 
в парке Победы.

Наш коллектив успешно высту-
пил в борьбе за Кубок России по 
парабадминтону для спортсме-
нов с поражением опорно-двига-
тельного аппарата. Соревнова-
ния проходили в подмосковном 
Раменском.

Люся Игнатенко заняла первое 
место в парном разряде с Ильей 
Паргеевым из Чувашии, второе 
место в женском одиночном 
разряде и второе место в женс-
ком парном разряде с Натальей 
Большаковой из Московской об-
ласти. Ирина Кузьменко, в свою 
очередь, заняла третье место в 
женском одиночном разряде.

Самвел Шахвердян достойно 
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Кадастровым инженером Губановой Еленой Георгиевной (ООО «ГЕО-СФЕРА»), Ставропольский край, Труновский район, с. 
Безопасное, ул. Октябрьская, д. 1а, e-mail:ge2903@mail.ru, тел. 8-918-770-38-81, № регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 4868, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 26:12:031605:219, расположенного: Ставропольский край, г. Ставрополь, садоводческое товарищество 
«Культурник», уч-к № 12, № кадастрового квартала 26:12:031605.

Заказчиком кадастровых работ является Гулевская В.И., Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Маршала Жукова, д. 44, 
кв. 1, тел. 8-990-242-26-58, 8-962-011-66-22.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Гражданская, 8, офис 308, 14 февраля 2025 г. в 10 часов 00 минут.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 14 янва-
ря 2025 г. по 14 февраля 2025 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления 
с проектом межевого плана принимаются с 14 января 2025 г. по 14 февраля 2025 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставро-
поль, ул. Гражданская, 8, офис 308.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: Ставро-
польский край, г. Ставрополь, С/Т «Культурник», 13, с кадастровым номером 26:12:031605:148, Ставропольский край, г. Ставро-
поль, садоводческое товарищество «Культурник», уч-к №11, с кадастровым номером 26:12:031605:218, Ставропольский край, 
г. Ставрополь, садоводческое товарищество «Культурник», № 20, с кадастровым номером 26:12:031605:225.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                      782

Кадастровым инженером Губановой Еленой Георгиевной (ООО «ГЕО-СФЕРА»), Ставропольский край, Труновский район, с. 
Безопасное, ул. Октябрьская, д. 1а, e-mail:ge2903@mail.ru, тел. 8-918-770-38-81, № регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 4868, выполняются кадастровые работы в отношении земельных участ-
ков с кадастровыми номерами 26:12:032003:837, расположенного: Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Домостроитель», 
№ 354, и 26:12:032003:854, расположенного: Ставропольский край, г. Ставрополь, С/Т «Домостроитель», № 371, № кадастро-
вого квартала 26:12:032001.

Заказчиком кадастровых работ является Миранова К.М., Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Мира, д. 402, кв. 96, 
тел. 8-988-704-08-48.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Гражданская, 8, офис 308, 14 февраля 2025 г. в 10 часов 00 минут.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 14 янва-
ря 2025 г. по 14 февраля 2025 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления 
с проектом межевого плана принимаются с 14 января 2025 г. по 14 февраля 2025 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставро-
поль, ул. Гражданская, 8, офис 308.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: Ставро-
польский край, г. Ставрополь, С/Т «Домостроитель», № 346, с кадастровым номером 26:12:032003:829, Ставропольский край, 
г. Ставрополь, С/Т «Домостроитель», № 370, с кадастровым номером 26:12:032003:853, Ставропольский край, г. Ставрополь, 
СТ «Домостроитель», уч-к 372, с кадастровым номером 26:12:032003:855.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                       779


